

MÉXICO, EN EL PRIMER LUGAR DE POBLACIÓN LABORAL EN LA MISERIA

Pobres, 2 de cada 10 trabajadores

Un estudio de la OCDE revela que son insuficientes los ingresos de 18.5% de la población económicamente activa para mantenerse

MARIO ALBERTO VERDUSCO

Aunque para muchas personas el trabajo es un medio para evitar la pobreza, en México prácticamente dos de cada 10 personas empleadas en el mercado laboral se encuentran en esa condición, reveló la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

De acuerdo con el estudio *Todos a bordo: haciendo el crecimiento incluyente*, que realizó el organismo internacional, México es el país de la OCDE con más población trabajadora en condición de pobreza.

Según el informe, 18.5% de los trabajadores mexicanos se encuentran bajo esa situación, lo que lo convierte en el país miembro de este organismo con la proporción más alta.

Datos del Inegi muestran que en México hay 52.6 millones de personas que conforman la población económicamente activa, lo que significa que poco menos de 10 millones, aunque trabajan, son pobres.

NO LES ALCANZA PARA UNA CANASTA BÁSICA

Para adquirir una canasta básica, un trabajador rural requiere 868.30 pesos, mientras que en las ciudades el costo es de mil 227.42 pesos. Aquellos que con su ingreso no pueden adquirir esa canasta están consideradas dentro de la pobreza laboral, revelan el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social que mide el poder adquisitivo

del ingreso laboral mediante la posibilidad o no de un trabajador para comprar una canasta alimentaria.

El reporte de la OCDE evidenció que la situación en México es más

compleja si se considera que el promedio de las 34 naciones que conforman el organismo tienen a 8% de su población trabajadora en pobreza. Después de México, con 18.5%, las otras nacio-

nes con la condición menos favorable son Turquía, 18%; Chile e Israel, con casi 15%, cada una; Japón, 13%, y EU, con 12%.

Los países con menor incidencia de pobreza, por su población trabajadora, son: Alemania, República Checa, Irlanda, Dinamarca, Reino Unido, Australia, Bélgica, Finlandia, Austria y Hungría. La OCDE reconoció que la tasa de pobreza entre los hogares donde todos

los miembros de la familia están desempleados es cinco veces más alta que en aquellas en las que al menos una persona está ocupada laboralmente.

DESIGUALDAD AL TOPE

El organismo internacional también reveló en su in-

forme que el problema de desigualdad se encuentra en su nivel más alto en décadas, lo cual debilita el crecimiento económico y el bienestar.

La población más rica ha acaparado abruptamente los beneficios del crecimiento, pues el ingreso promedio de las personas de mayores ingresos de la población en los países de la OCDE fue 9.5 veces superior al 10% del más pobre.

En el caso de México, 10% de las per-

sonas más ricas ganan 27 veces más que el 10% más pobre. En Brasil la proporción es de 50 a uno, mientras que en Sudáfrica es de 100 a uno.

“Las políticas para hacer frente a la creciente brecha entre ricos y pobres sólo tendrán éxito si también van más allá de los ingresos y abordan temas como mejor acceso a una educación de calidad, salud e infraestructura pública”, destaca el informe.



1,227.42

PESOS

se requiere en las
ciudades para comprar
una canasta básica



ARCHIVO EL GRÁFICO

En México, 10 millones de personas que trabajan viven en condiciones de pobreza, según el Inegi; los ricos ganan 27 veces más que este sector